
 

- 15 - 

 

《 金 杉 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：９月６日（金） 午後６時から（会 場：金杉区民館） 

 

 

 

 

 

 

◇「町会加入条件」の制定について 

質問 回答 対応 

 近年、区内における新築マンションの

建築棟数は急増しています。しかし、新

たに入居される方には、町会加入に関し

てなかなか理解を得られないのが実情で

す。 

 そこで、区は新築マンションの建築申

請を受け付ける際に、その入居者が町会

に加入することを前提として申請を受け

付けるようにしてはいかがでしょうか。 

 また、その旨を規定した条例を制定し

てはいかがでしょうか。 

 新しい町会員が増えるような対策をお

願いしたいです。 

 

 マンション居住者等の町会加入について

は、改善していかなければいけないと思って

います。 

 総戸数10戸以上の集合住宅を計画する場

合、建築主は建築申請の前に建築計画の内容

について事前協議をすることになっていま

すので、事前協議が済んでいない場合は、建

築申請も受け付けていません。 

 区では、この事前協議の際に「台東区集合

住宅の建築及び管理に関する条例」に基づ

き、町会加入に関する協力について必要な協

力を行うよう、建築主に対して指導していま

す。 

 新たに区民になられた方々にも、町会の行

事や防災の取り組み、町会の良さを伝えるこ

とが必要だと感じています。 

 今年度「町会活動に関する意識調査」を実

施しますので、課題を整理しながら町会加入

促進を図ってまいります。 

 

― 
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◇「めぐりんバス停留所」の新設について 

質問 回答 対応 

 金杉区民館下谷分館は、区の集会室が

設置されており、その上層階には高齢者

住宅等の賃貸住宅が併設されています。 

 住宅に入居されている方や周辺に住む

高齢者の交通手段の確保であったり、外

出する機会を増やすためにも、同施設前

に「めぐりんバス停留所」を設けていた

だけないでしょうか。 

 

 「めぐりん」は地域の皆さまをはじめ、多

くの方にご利用いただいています。 

 これまでも、交通不便地域の解消や主要な

病院への通院利便性向上等のため、分割運行

やルート変更を行ってまいりました。 

 停留所の新設や移設には、ルート変更が伴

ってきますので、実証実験や様々な調整が必

要となってきます。 

 今後も、皆さまのご意見を伺い、よく調整

をしながら、安全・安心で快適な「めぐりん」

を目指してまいります。 

 

☆ 

 

◇「避難所」の再検討について 

質問 回答 対応 

 現在、金曽木小学校は金杉二丁目町会

と下根岸町会の避難所に指定されていま

す。しかし、同小学校は東京都の調査に

よると火災の危険度、総合危険度で最も

危険である「ランク５」の区域に位置し

ています。 

 いざ首都直下地震が発生した際には、

周囲の火災延焼も早く、避難所までたど

り着けない住民が多く発生してしまうこ

とが懸念されます。 

 適正な「避難所」の再検討をお願いし

ます。 

 

 避難所は自宅が被災された方が、一時的に

生活していただくために指定した施設です

ので、発災直後に延焼火災の危険がある場合

には、避難場所である上野公園に避難してい

ただくようになります。 

 金曽木小学校がある根岸４丁目が総合危

険度等の高い地域であることは、十分認識し

ています。災害時には、火が出ないようにす

ることや、火が出ても消せるような初期消火

が大切であるため、区では初期消火資器材を

配備するとともに、耐火性の高い建物への建

替えに対する助成などの取り組みも進めて

います。 

 ご意見を踏まえながら、今後も区の防災計

画にしっかりと取り組んでまいります。 

 

― 
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◇大型観光バスの駐停車問題について 

質問 回答 対応 

 近頃、三ノ輪交差点周辺に大型観光バ

スが長時間に渡り駐停車をしています。 

 三ノ輪界隈には福祉施設があり、大勢

の高齢者や障害を有する方が行き交って

いますが、観光バスの駐停車により、施

設利用者は送迎時に必要な場所での乗降

が困難となり、多大な支障をきたしてい

ます。 

 また、先日、三ノ輪交差点で交通死亡

事故が発生しました。大きな交差点で事

故が起きてしまったという事実と、たく

さんの車両が駐停車しているという問題

は別問題ではないと思います。 

 区長の考えをお聞かせください。 

 

 区では、多くの観光バスが訪れる浅草地域

の路上駐車や交通渋滞緩和対策として、全国

で初めて観光バス予約システムを導入しま

した。また、浅草地域だけでなく他の地域に

おける駐停車の問題についても、警察と連携

し、安全で快適な交通環境の確保に努めてい

るところです。 

 駐車場対策は、東京2020大会に向けて重要

課題の一つです。今後も観光バス来訪の増加

が予想されますので、東京都に対して都有地

などの活用を強く要請していきます。 

 また、浅草周辺については警察の取り締ま

りを強化していますが、今後は、三ノ輪周辺

についても取り締まりを強化するよう、警察

に申し入れをしてまいります。さらに、痛ま

しい事故が起きてしまったという状況を踏

まえ、今後、危険な場所に対する安全対策に

ついても、警察に申し入れをしてまいりま

す。 

 なお、長時間に渡り路上に駐車している観

光バスがございましたら、警察に通報してい

ただくようお願いいたします。 

 

※令和元年10月、東京都知事と区市町村長と

の意見交換会において、都有地の開放を含め

た観光バス駐車場整備等に係る要請を行い

ました。また、取り締まり強化及び安全対策

については、下谷警察署に申し入れを行いま

した。(交通対策課) 

 

● 
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◇町会役員の減少について 

質問 回答 対応 

 町会役員が減少しており、困っていま

す。お祭りの寄付も役員は多めに納める

こともあり、役員を勧めることも難しい

状況です。 

 区で負担できるものは負担していただ

いて、町会員の負担が少なく気軽に町会

員になれるようなＰＲが出来ると良いと

思います。 

 町会費の問題や、高齢の役員が一生懸

命やらないとお祭りやコミュニティーが

成り立たないことについて、解決するこ

とは難しいと思いますが、区で具体的な

案がありましたら教えていただきたいで

す。 

 

 町会の活性化のためにも、新しく転入され

てきた方には町会に加入していただきたい

ので、加入促進のための様々な取り組みを行

っています。 

 町会活動がなければ、台東区の活性化は無

いと思っていますので、皆さまからご意見や

ご提案をいただき、いろいろな方法を区も一

緒になって考えていきたいと思います。 

 

☆ 

 

◇区立小中学校のトイレ洋式化について 

質問 回答 対応 

 下根岸町会にある金曽木小学校のトイ

レの洋式化について、現在の進捗状況を

教えてください。 

 

 金杉地区では、柏葉中学校が平成21年度に

大規模工事に合わせて改修し、ほぼ洋式化と

なりました。また、金曽木小学校は今年の夏

に工事を実施し、すべて洋式となりました。

東泉小学校は、令和２年度以降、洋式化にす

る予定です。 

 小中学校の洋式整備率は、今年度末で約

70％となります。引き続き、各学校の施設や

設備の状況に合わせ、全小中学校のトイレ洋

式化に向け、計画的に進めてまいります。 

 

◎ 

 


